

GOBIERNO DE NAVARRA

DESARROLLO ECONÓMICO

DERECHOS SOCIALES

HACIENDA Y POLÍTICA FINANCIERA

PRESIDENCIA, FUNCIÓN PÚBLICA,
INTERIOR Y JUSTICIA

RELACIONES CIUDADANAS E
INSTITUCIONALES

EDUCACIÓN

SALUD

CULTURA, DEPORTE Y JUVENTUD

DESARROLLO RURAL, MEDIO
AMBIENTE Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

Esta semana continúa la fase deliberativa del Plan Director del ciclo integral de agua de uso urbano con reuniones en Tudela y Pamplona

Además, el viernes 9 se celebrará la última de las sesiones temáticas, centrada en las infraestructuras

Lunes, 05 de febrero de 2018

Esta semana continúa la fase de presentación y deliberación del [Plan Director del ciclo integral de agua de uso urbano](#) con reuniones en el Consorcio Eder en Tudela (hoy día 5) y en la Mancomunidad de la Comarca de Pamplona (martes día 6). Ya se han celebrado reuniones en las zonas de Bidasoa, Baztan, Sakana, Pirineos y Noroeste, Mairaga y Ribera Alta, con cuatro reuniones territoriales abiertas a instituciones y ciudadanía, y dos reuniones temáticas que abordaron la gobernanza y la gestión sostenible del ciclo hídrico.

Además, este viernes día 9 se celebrará la última de las tres sesiones temáticas incluidas en el proceso de participación, centrada en las infraestructuras. Tendrá lugar en la sede del Departamento de Desarrollo Rural, Medio Ambiente y Administración Local (c/ González Tablas, 9. Pamplona) de 11 a 14 horas. Como ponente experto participará Francisco Cubillo, subdirector de I+D+i del Canal de Isabel II, que abordará la innovación desde diferentes aspectos y explicará los proyectos actuales más relevantes que desarrolla esta empresa pública de la Comunidad de Madrid que gestiona el ciclo integral del agua. Como en todos los casos anteriores, la cita está abierta al público general, cuyas aportaciones se recogen no sólo a través del proceso participativo, sino también a través de la web de [Gobierno Abierto](#).

Una vez finalizado el proceso deliberativo y durante las próximas tres semanas, el Gobierno de Navarra estudiará las aportaciones recibidas. A partir del 5 de marzo se iniciarán las reuniones de retorno, es decir, las reuniones que informarán a las y los participantes en las deliberativas sobre el destino final que han tenido sus aportaciones: si van a ser incluidas o no, las razones de su desestimación en caso de que así fuera, resolución de dudas, e inclusión de sugerencias.

Lunes día 5, Ribera

A la reunión de hoy lunes día 5 están convocados los ayuntamientos de Tudela, Fontellas, Fustiñana, Cabanillas, Castejón, Cascante, Cintruénigo, Fitero, Ablitas, Barillas, Buñuel, Corella, Monteagudo, Murchante, Ribaforada, Tulebras, Arguedas, Valtierra y Cortes, además de la Junta de Aguas de Tudela, la Mancomunidad de Moncayo y la Mancomunidad de Aguas de Cascante, Cintruénigo y Fitero. Todas estas entidades están citadas a las 16.00 horas, mientras que el

público general podrá asistir a la reunión -que tendrá idéntico contenido que la primera- a partir de las 18.30 horas.

En esta reunión se presentará la situación actual, que registra consumos medios anuales de 11,61 hectómetros cúbicos (sobre un total de 76,5 hectómetros cúbicos en Navarra). De estos, un 36,38% corresponde a agua no controlada, es decir, a fugas y tomas que no constan registradas. Por municipios, el agua no registrada supone un 63,43% en Cintruénigo (733.000 metros cúbicos anuales); un 60,98% en Castejón (366.000 metros cúbicos anuales); casi el 72% en Cascante (262.000 metros cúbicos anuales); casi el 74% en Cortes (241.000 metros cúbicos anuales) y el 70% en Fitero (208.000 metros cúbicos anuales).

En cuanto a la depuración, los municipios que registran un mayor volumen de agua de lluvia que va a parar a las instalaciones son Valtierra y Arguedas, por lo que sería conveniente potenciar las redes municipales separativas, de forma que las aguas residuales sean únicamente las que lleguen a las depuradoras, mientras que las pluviales vayan directamente al río o al terreno. Este es uno de los problemas más extendidos en todas las comarcas de Navarra y uno de los mayores retos que han de acometer las entidades municipales, ya que el alcantarillado es competencia propia.

Además, la jornada abordará la previsión de demanda de agua en el futuro, comparada con la que existe actualmente. La previsión es que el consumo se reduzca notablemente en la próxima década: tanto porque se solucionen las fugas de agua no registrada como por las mejores prácticas de eficiencia y ahorro en el consumo habitual.

Martes día 6, Comarca de Pamplona y Valdizarbe

A la reunión convocada en Pamplona el martes 6 de febrero están invitados los municipios de Adiós, Ansoáin, Añorbe, Aranguren, Belascoáin, Biurrún-Olcoz, Burlada, Ciriza, Cizur, Echarri, Etxauri, Valle de Egüés, Noáin, Enériz, Esteribar, Ezcabarte, Galar, Goñi, Guirguillano, Huarte, Ibargoiti, Iza, Juslapeña, Legarda, Monreal, Muruzábal, Olaibar, Cendea de Olza, Valle de Olo, Pamplona, Tiebas-Muruarte de Reta, Tirapu, Úcar, Uterga, Bidaurreta, Villava, Zabalza, Barañáin, Berrioplano, Berriozar, Beriáin, Orkoién, Zizur Mayor, Anue, Artazu, Artajona, Berbinzana, Cirauqui, Guesálaz, Larraga, Mañeru, Mendigorriá, Miranda de Arga, Obanos, Puente la Reina/Gares y Salinas de Oro,

Esta convocatoria incluye a una cuarentena de entidades gestoras: 19 entidades en alta y 21 en baja. La gestión en alta abarca desde la captación del agua hasta que llega a la instalación. La gestión en baja empieza donde termina la anterior y llega hasta que el agua llega al grifo de los usuarios (en la potabilización) o es devuelta al río (en la depuración).

Durante la sesión se informará del consumo de cada zona, así como de las demandas futuras. El actual plan director del ciclo integral del agua uso urbano se basa en las demarcaciones geográficas utilizadas hasta la fecha, en las que la denominada área de Riezu comprende el ámbito de la Mancomunidad de Valdizarbe.

Montejurra, en el mes de marzo

La reunión prevista para el próximo miércoles 7 en la sede de la Mancomunidad de Montejurra, dirigida a todas las entidades gestoras y a la ciudadanía, se retrasa hasta el próximo mes de marzo, en fecha que se concretará en su momento.